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Профессионалитет  
Самая главная наша задача-
выбрать профессию, которая по-
может нам жить достойно и при 
этом получать радость от труда. 
Для юных жителей Альметьевска 
предоставляется такая возмож-
ность. При этом студенты могут 
познать азы некоторых профессий 
абсолютно бесплатно. Альметьев-
ский политехнический техникум 
выиграл грант по 
«Профессионалитету» и организо-
вал курсы. Помимо этого, студен-
ты АПТ регулярно встречаются с 
учениками выпускных классов, 
знакомя их с профессиями, кото-
рым можно обучиться в их учеб-
ном заведении. Наш ноябрьский 
выпуск посвящён этому. 
"Профессионалитет" глазами сту-
дента или «амбассадоры» Альме-
тьевского политеха 
Профессионалитет – инновацион-
ный проект, направленный на 
профессиональную ориентацию 
среди школьников и улучшения 
качества обучения в СПО. Это 
именно то определение, которое 
я могу дать данному проекту. 
В понимании таких же ребят, как 
я, «амбассадор» - это человек, 
предоставляющий интересную, 
нужную информацию для повышения 
узнаваемости чего-либо. В данном слу-
чае через наши выступления школьники 
получают полезную информацию о воз-
можностях и перспективах учебы в поли-
техническом техникуме. 
Моя работа состоит в том, что я посе-
щаю школы нашего города и рассказы-
ваю о приоритетах обучения в рамках 
СПО. По своему, пока что малому опыту, 
могу сказать, что большая часть школь-
ников до 9 класса даже не задумывается 
о том, где им учиться, поступать после 9 
класса или же после 11 класса. Я считаю, 

что «Профессионалитет» направлен на 
решение этой проблемы. Не так много 
ребят, которые точно могут сказать, на 
кого они пойдут учиться: у них нет пред-
ставления о том, где они будут работать, 
реализовывать свои возможности. По-
этому каждому, кто сомневается, я пред-
лагаю поступать именно в наш знамени-
тый техникум, потому что здесь делают 
упор не только на теоретические, но и на 
практические знания и навыки. 
Мне по жизни помогает следующая ци-
тата: «Без умения работать руками - зна-
ния бесполезны. А без знаний, работа 

руками – слепа». 
Я часто обосновываю цитату таким обра-
зом: если человек понимает, что он де-
лает, то при поломке он быстро находит 
проблему и решает её, следовательно, 
нет проблем и работник может получить 
премию. В случае, если он знает только 
то, как пользоваться оборудованием, 
при поломке происходит простой, а это 
отразится на производительности труда. 
Я точно могу сказать, что в самом начале 
мероприятия старшеклассники не заин-
тересованы в том, какую информацию я 
излагаю, их слабо интересует презента-
ционный материал, поэтому необходи-
мо проводить интерактивы. Я нахожу за-
частую для них мотивацию: 
1) деньги; 
2) возможность саморазвития; 
3) обретение самостоятельности. 
Именно после того, как находятся дан-
ные точки воздействия, идёт индивиду-
альная работа. 
Если подытожить, я могу сказать, что 
«Профессионалитет» - важное направле-
ние для развития студенчества. Я рад, 
что стал амбассадором и смог порабо-
тать с детьми в этом направлении. 
Также хотел бы добавить, что мы, сту-
денты АПТ, много всего нового и инте-
ресного можем рассказать школьникам. 
В последующих выступлениях амбасса-
доры планируют удивить их еще одним 
уникальным достижением нашего тех-
никума и рассказать о гранте в форме 
субсидии из федерального бюджета на 
бесплатное обучение по основным про-
граммам профессионального обучения 
на бесплатной основе участников сту-
денческих отрядов по профессиям рабо-
чих и должностям служащих, необходи-
мым для осуществления трудовой дея-
тельности в составе таких отрядов. 
Автор статьи - Хабибуллин Айгиз , 
студент 3 курса АПТ  

Я - Хабибуллин Айгиз 

Алексеевич, студент 

Альметьевского  

политехнического  

техникума, являюсь  

амбассадором  

«Профессионалитета».  

Шувалова Зульфия Габдулаевна 
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Профессионалитет в АПТ  
Здравствуйте, читатели новой 
рубрики “Профессионалитет в 
АПТ”! Тут вы сможете поближе 
познакомиться с профессиями 
вашей специальности и узнать 
ответы на часто задаваемые во-
просы. В данном выпуске мы ре-
шили начать с предмета физики 
у специальностей БУР и АВ, а по-
могла нам узнать ответы на ин-
тересующие вас вопросы препо-
даватель физики и председатель 
ЦК общеобразовательных дис-
циплин Бадртдинова Зоя Илги-
зовна, за что мы выражаем 
большую благодарность! 
Вопрос 1: Какие разделы физики 
используются в работе у специ-
альностей БУР и АВ? 
Ответ: В нашем техникуме боль-
шинство специальностей базиру-
ется на технологическом профи-
ле. Поэтому дисциплина 
"физика" преподаётся на углубленном 
уровне. Многие разделы физики являют-
ся базой для освоения профессиональ-
ных дисциплин. Так, например, раздел 
"Механика" плавно переходит в 
"Техническую механику", раздел физики 
"Электродинамика" перетекает в дисци-
плину "Электротехника", раздел 
"Астрономия" помогает при изучении 
дисциплины "Геология", раздел физики 
"Молекулярная теория и термодинами-
ка" является основой дисциплины 
"Материаловедение". 
Вопрос 2: Рекомендовали бы вы ребя-
там, которые выбрали специальность 
БУР углубленное изучение физики? Если 
да, то каких разделов? 
Ответ: Для разных специальностей раз-
ные разделы физики будут иметь боль-
шой приоритет. Например, со студента-
ми специальностей 21.02.02 (Бурение 
нефтяных и газовых скважин) и 21.02.01 
(Разработка и эксплуатация нефтяных и 

газовых месторождений) мы углубленно 
изучаем темы по термодинамике, а спе-
циальностей 13.02.11(Техническая экс-
плуатация и обслуживание электриче-
ского и электромеханического оборудо-
вания) и 15.02.14(Оснащение средства-
ми автоматизации технологических про-
цессов и производств) по электродина-
мике и магнитным явлениям. 
Вопрос 3: Как вы считаете, темы по фи-
зике должны быть универсальными для 
всех специальностей или должны разли-
чаться, если должны, можете привести 
пример? 
Ответ: Так как курс физики у нас является 
общим, то все темы обязательны к изу-
чению всеми обучающимися. Физика 
учит ребят понимать сущность явлений, 
происходящих вокруг нас, обрабатывать 
результаты экспериментов и опытов, что 
непременно пригодится в будущем в 
профессиональной деятельности. 
Вопрос 4: Мы знаем, что наш техникум 

участвует в конкурсе федераль-
ного проекта 
"Профессионалитет" и вам в 
рамках этого конкурса было 
предложено связать рабочую 
программу по физике со специ-
альностями, что было рекомен-
довано вами? 
Ответ: Да, действительно, наш 
техникум вошёл в список орга-
низаций СПО, участвующих в 
конкурсе по разработке учебно-
методического комплекса в рам-
ках реализации федерального 
проекта "Профессионалитет". 
Мы с коллегами разрабатываем 
УМК по дисциплине "Физика" с 
учётом профессиональной 
направленности обучения, реа-
лизацию которой планируем за 
счёт интеграции физики с общи-
ми профессиональными дисци-
плинами и решения практиче-

ских задач по получаемой специально-
сти. Также мы предложили проведение 
экскурсий в учебно-производственные 
мастерские и лаборатории в рамках би-
нарных занятий по профилю получае-
мой специальности. 
Вопрос 5: Что бы Вы пожелали читате-
лям нашей газеты? 
Ответ: Благодарю за интересные вопро-
сы. Отрадно, что у нас такие увлечённые 
студенты. Всем вашим читателям хочу 
пожелать не останавливаться на достиг-
нутом, ставить высокие цели и упорно их 
достигать, сохраняя при этом доброту и 
оптимизм. А коллективу редакции газе-
ты - всегда идти в ногу со временем, 
процветания и творческих удач! 
 

Семенов Евгений и Салахов Амир 

ИС-212б  

Физика — это наука 

понимать природу. 

Эрик Роджерс 

Способность физики обнаруживать един-

ство в необычном и загадочном мире, 

окружающем нас, не может нас не вдох-

новлять. Пол Девис 

Развитие науки и техни-

ки не будет знать пре-

делов. (Пауэлл)  
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В гостях у "АПТ"  
Библиотека… Одно только слово, а 
сколько сразу образов возникает в 
мыслях. Библиотека — это храм зна-
ний, храм мира. Только здесь можно 
найти ответы на абсолютно все свои 
вопросы, познать Вселенную, разга-
дать все тайны человеческой жизни и 
сущности, познать самого себя. 
Мы взяли небольшое интервью у Бо-
лонкиной Дианы Рифовны, заведую-
щей библиотекой. 
-Наша библиотека существует уже с 
1964 года. Ее площадь составляет 316 
м2 и рассчитана на 60 посадочных 
мест, 12 из которых оснащены моно-
блоками. 
В фонде техникума свыше 80 000 бу-
мажных экземпляров. 
В составе сотрудников библиотеки: Ва-
лиахметова Эльвира Миниахметовна - 
библиотекарь и Алянова Анна Алексан-
дровна - библиотекарь, сотрудники, ра-
ботающие на данный момент, временно 
заменяют их. 
- Диана Рифовна, почему Вы связали 
свою жизнь с библиотечным делом? 
- Скорее всего этому поспособствовало 
то, что с раннего детства я была увлече-
на чтением книг настолько сильно, что 
даже мои родители запрещали читать их 
и заставляли меня учиться. Но из-за 
упёртости своего характера я продолжа-
ла читать. А если у меня начинали отби-
рать книги, то я пряталась и читала их в 
другом месте. 
- Любимая книга вашего детства? 
- На самом деле их достаточно много, но 
выделю произведения Погорельского 
«Чёрная курица, или подземные жите-
ли» и роман Даниэля Дефо «Робинзон 
Крузо". Любовь к отечественным писате-
лям привил мне мой папа, который 
наизусть читал мне произведения Лер-
монтова и Маяковского ещё когда я бы-
ла совсем маленькой. 
- Диана Рифовна, расскажите о себе. 

Сколько лет вы работаете по данной спе-
циальности? Откуда вы родом? Где рань-
ше работали? 
- Я закончила учиться как раз где-то на 
рубеже начала 90-ых годов. Так как я лю-
била работать с детьми, я пошла рабо-
тать в ЦБС и начала свою карьеру в Цен-
тральной детской библиотеке, там я от-
работала около 3-х лет. После этого я 
проработала во взрослой библиотеке 
имени Сажиды Сулеймановы, где-то 5-6 
лет. Потом я пошла в образование, отра-
ботала в 25 школе несколько лет, а затем 
оказалась в Альметьевском политехни-
ческом техникуме. Сама я роддом из 
Альметьевска, но много раз переезжала. 
Какой-то период жизни я прожила в Уль-
яновске и на Дальнем Востоке в городе 
Корсак и потом снова вернулась в Аль-
метьевск. 
- Что для вас в вашей работе является 
самым любимым, а что даётся сложнее? 
- Самым любимым является организа-
ция и участие в мероприятиях, как вы са-
ми могли заметить. А тяжело, скорее 
всего, физическая нагрузка, так как, при-
ходится таскать тяжелые книги. Допу-

стим, есть 8- килограммовая книга 
«Тартарика», но нам помогают студен-
ты, что очень облегчает наш труд. 
- Как вы видите вашу профессию и биб-
лиотеку в будущем? 
- В принципе основные постулаты биб-
лиотечного дела мало изменятся, пото-
му что всегда у библиотекаря, основ-
ной целью была рекомендация каких-
либо книг, пропаганда чтения и лите-
ратуры, умение найти необходимую 
литературу. Библиотекарь помогает по-
добрать произведения, репродукцию 
или критику, я считаю, что это незаме-
нимый человеческой фактор. 
- Нам интересно узнать вообще мне-
ние о современном читателе? Какой 
он? 
- Современный читатель очень разный. 

Например, есть тот, который пока не за-
интересуется, «не клюнет». Ну и есть 
настоящий читатель, который действи-
тельно интересуется книгами, который 
понимает, что чтение необходимо ему 
самому в первую очередь. Для кого-то 
книги - это целый аспект жизни, где он 
черпает своё вдохновение и умиротво-
рение. 
- Мы понимаем, что в основном у вас бе-
рут книги по специальности, а есть ли 
студенты, которые увлекаются художе-
ственной литературой? 
- Да, есть студенты, которые любят чи-
тать бестселлеры, фантастические и при-
ключенческие произведения. 
- Что бы вы пожелали читателям нашей 
газеты? 
- Я бы пожелала, чтобы они побольше 
задумывались о смысле всего происхо-
дящего, о жизни. А как библиотекарь, я 
бы им сказала, читайте! Любая прочи-
танная книга, когда-нибудь приобретёт 
смысл, в каком-либо аспекте вашей жиз-
ни. 

Ахметьянова Зилия и Гафарова  

Айгуль ИС-212б  

Я вместо Wi-Fi обза-

вёлся читательским 

билетом.  Нолан Росс  

Способность физики обнаруживать един-

ство в необычном и загадочном мире, 

окружающем нас, не может нас не вдох-

новлять. Пол Девис 

У богатых людей — боль-

шая библиотека. У бедных 

людей — большой телеви-

зор. Дэн Кеннеди  

https://bbf.ru/quotes/?character=209787
https://bbf.ru/quotes/?author=33919
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Не понимаю людей, ко-

торые могут есть во 

время выпуска ново-

стей. Хоакин Феникс  

Некоторые люди как ходячие телеви-

зоры. Вот что они напитали из ново-

стей, то они и ретранслируют.  

Анатолий Шарий  

Когда приносят пару но-

востей, они – не пара.  

Геннадий Малкин 

Новости месяца  
Беляев Эдуард, Мухтарова Рената, Мул-
лин Кирилл, Файзуллин Алан и Тажиева 
Карина-студенты группы ИС-221б- в рам-
ках проекта ,, Профессионалитет" 17 но-
ября посетили школу, в которой в игро-
вой форме рассказали подросткам о 
том, какие горизонты открывает перед 
ними мир профессий, выявили их уро-
вень их фина. 

Ещё одна победа! Прошли очередные 
баталии. 7 команд сражались, как львы, 
за выход в финал. Наши баскетболисты 
заняли 1 место в соревнованиях и полу-
чили путёвку в Казань! Горшков Семён 
из группы АВ-201б признан лучшим иг-
роком турнира.  

7 ноября в библиотеке Альметьевского 
политехнического техникума среди груп-
пы ИС-221 прошли игры "Дирижабль" и 
"Узнай друг друга". Участники познако-
мились между собой в интерактивном 
формате, узнали много нового друг о 
друге и самое главное научились рабо-
тать в команде.  

Ура! У нас 100% победа! Все трое: Мура-
това Залия, Ткач Лев и Хабибуллин Айгиз
- победили в финале Большой переме-
ны. От души поздравляем!!! 

АПТ вошёл в топ 5 лучших колле-
джей России и получил премию в 
размере 2 млн рублей. Каждый из 
участников тоже был награждён за                                                                

 победу в личном первенстве.  

 
 

 

Профессионалитет  

Спорт 

АПТ 

Большая перемена 

Шувалова Зульфия Габдулаевна 

Школа выживания 
для подростков  

Мы живём в эпоху, когда нам легче следо-

вать за толпой, чем пытаться сформиро-

вать собственное мнение и иметь сме-

лость его высказать. Если что-то популярно 

или общепринято, становится вдвойне 

страшнее и неудобней идти против этого 

явления. Но как часто мы наблюдали в ис-

тории, общепринятость и популярность не 

самые лучшие союзники правды. 

Почему важно иметь своё мнение? 

Все мы с вами уникальны по-своему, и у 

каждого, есть своё мнение, даже если 

большинство с ним не согласны, не стоит 

отрекаться от него. Возможно, после реа-

лизации вашей задумки или проекта люди 

поймут вашу идею. 

Высказав своё мнение, вы сможете найти 

единомышленников: с ними будет легче 

реализовать все ваши идеи и создать соб-

ственную КОМАНДУ. 

Не стоит менять своё мнение из-за      мне-

Автор статьи 
Брагин Кирилл 
ИС-221 

https://bbf.ru/quotes/?author=35618
https://bbf.ru/quotes/?author=33199
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Все, что поэт пишет с 
божественным вдохнове-
нием и святым духом, то 
весьма прекрасно. 

Джон Кэмберг 
 

Поэзия выше нравственности — 

или по крайней мере совсем 

иное дело. 

Александр Пушкин 

Все, что поэт пишет с боже-
ственным вдохновением и 
святым духом, то весьма 
прекрасно. 

Лорд Байрон 

Творчество наших читателей.  
Проба Пера. 

*** 

Карман мой полон или пуст? 
Нельзя сказать вполне. 
Даже банкноты сочный хруст 
Не даст ответа мне, 
Ведь целей много впереди: 
И тяготит кредит, 
И срочно съездить на моря никто не 
запретит... 
Сегодня-много, завтра- ноль. 
Бежим скорей вперед, 
Играем в жизни свою роль 
И счёт побед растет. 
И невозможно изменить судьбы кон-
кретный план, 
Ведь все прочитано давно: 
Я жизни капитан! 
Так и чиновники живут, 
А им нужней вдвойне: 
Себе в карманы дружно прут 
И всей своей семье. 
И невозможно разгадать, 
Зачем вам столько вилл, 
Ведь отведен недолгий срок 
От кресла до могил. 
Казалось, строй дворец искусств 
И будь народу мил, 
Но планов много впереди, 
Ты дай ОМОНам сил,                                                               
Чтобы коррупций беспредел он всё же 
победил.  

Стихотворение бывшего выпускника  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 Родное село 

Моя родина. 
Стоит селенье под горою- 
Частичка сердца моего, 
Не сыщешь краше уголочка, 
В России-лучшее оно! 
Тут дом, в котором родилась я, 
И журавлиный клин вдали… 
Так рада я, что появилась 
Здесь, на земле, что так звенит. 
Звенит своим народом славным, 
И подвигом, что на века. 
И мы должны беречь ту память 
О тех, кто не пришел тогда. 
Вот памятник, что воскрешает 
Лихие, трудные года. 
Ты-Петропавловка, земля родная! 
Здесь школа, лес, луга, поля, 
Соловушки поют в тиши, 
И замирает моё сердце 
От несравненной красоты. 
Мы помним, мы гордимся, любим 
И Родину, и дом, и лес! 
И мы вовек не позабудем 
Твоей реки веселый плеск. 
В любое время ты прекрасно, 
Село, ты-родина моя! 
И думаю я ежечасно, 
Какая ждёт тебя судьба? 
О Петропавловка-село ты наше! 
Живи, родное, расцветай! 
Как тот родник, наполнись счастьем! 
Люблю тебя, мой отчий край!  

Соловьёва Полина ИС-221б  

Шувалова Зульфия Габдулаевна 
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Инновация - это спо-
собность видеть в пе-
ременах возмож-
ность, а не угрозу.  

Технология – это искусство переде-

лать мир так, чтобы с ним уже 

можно было не сталкиваться.  

Макс Фриш 

Любая хорошо разви-
тая технология неот-
личима от магии.  

Подкасты группы ИС-212б.  
Добрый день, дорогие читатели! 
Хотим представить вам рубрику, в 
которой мы будем переводить 
подкасты группы ИС-212б из ви-
деоформата в письменный. Не бу-
дем задерживаться и начнём с ре-
портажа о студенческом научном 
обществе «Инноватика». Задава-
лись ли вы вопросом, что же такое 
СНО «Инноватика»? Не пережи-
вайте, на этот и многие другие во-
просы ответили действующий 
председатель Совета 
«Инноватика» Сафина Зульфия Миргари-
фановна и студенты, у которых репортё-
ры взяли интервью. Вернёмся к вопросу. 
Зульфия Миргарифановна ответила на 
него так: «СНО «Инноватика» - это сту-
денческая научная организация, которая 
создана на базе нашего техникума и на 
сегодняшний день в ней состоит более 
150 самых активных студентов, которые 
нацелены заниматься научно-
исследовательской деятельностью». 
Какими же качествами должны обладать 
студенты для того, чтобы входить в дан-
ную организацию? Как нам рассказали, 
главными характеристиками являются 
целеустремлённость, трудоспособность 
ребят, которые понимают для чего они 
выступают. Студенты, которые занима-
ются саморазвитием, хотят развивать 
ораторское мастерство. А также немало-
важными являются навыки сотрудниче-
ства в команде, умение работать и с пер-
воисточниками. 
А что же говорят сами участники? 
-Какие высоты вы покорили, благодаря 
«Инноватики»? 
«Участие и победы в различных регио-
нальных и всероссийских конкурсах».. 
-Какие идеи есть для реализации в СНО? 
«Сейчас очень актуальна тема экологии. 
Я бы хотел распространить её для того, 
чтобы остальные люди задумались на 
этой проблемой". 

Почему же студенты решили вступить в 
СНО? Из слов самих участников, они же-
лали научиться чему-нибудь новому, 
правильно излагать свои мысли, обрести 
опыт в проектной деятельности, Уметь 
излагать свои мысли и донести их до 
других людей. 
Как думаете, какие успехи вас ожидают? 
«Думаю, меня ждёт большой успех, я 
смогу и научусь выступать перед людь-
ми, не боятся сцены и смогу правильно 
использовать информацию». 
Желаем участникам и руководителям 
добиться больших высот, возможно, и 
другие студенты задумаются о принятии 
участия в данном научном обществе!  

 

Также репортаж из жизни "IT-cube". Мы 
решили узнать больше и взять интервью 
у администратора it-cube Алсу Илшатов-
ны. 
-Какие планы по развитию " IT-cube"? 
- Планы большие, в том году у нас обучи-
лось 400 детей, в этом году обучается 
600. Цель IT-cube является- охватить 
больше детей и их родителей и направ-
лять их в сторону изучения IT направле-
ний. 
-Какой контингент в нашем городе? За-
нимаются только дети или интересуются 
и их родители? 
- Контингент разнообразный, но, в ос-

новном, это дети. Дети старших 
классов и младших классов. С 8 до 
18 лет. Родители, естествен-
но,интересуются. Им интересно, чем 
занимаются их дети, спрашивают 
про платные курсы для взрослых. У 
нас в планах открыть именно для 
взрослых направление "Веб-
разработка". 
-С детьми или студентами предпо-
давателям интереснее работать? 
- Если преподавателю нравится своё 
направление, то не имеет значения, 

с кем он будет работать, с детьми или 
студентами. Но с детьми нужен свой 
подход : занятия в игровой форме, моти-
вация, направление. 
- Кто входит в администрацию IT-cube? 

- Начальник IT-cube Аглиуллин Ильнур 
Ильфатович и заместитель по учебной 
части Байрашева Регина Мансуровна. 
-Чтобы вы сказали, обращаясь к потен-
циальным посетителям IT-cube? 
- В наше время программирование счи-
тается второй грамотностью. Наставники 
мотивируют детей для развития в IT-
сфере. В нашем центре дети находят 
своё призвание и свой путь. 
Если вы хотите заниматься или если Вы 
родитель и хотите, чтобы Ваш ребенок 
развивался в новом направлении и по-
нимал современный мир - добро пожа-
ловать к нам в центр!  

 Ситдикова Альбина и Тохтина 

Милена, ИС-212б  
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